

Gian Franco Giovines D.
 gian.giovines@mercuriovalpo.cl

La solicitud de renuncia al ahora exdirector de Serviu, Rodrigo Uribe, ha logrado apaciguar los ánimos de los damnificados del megaincendio de Viña del Mar y Quilpué. Ayer, a menos de una semana del primer aniversario de la tragedia, cerca de 70 víctimas del siniestro, que habría sido provocado intencionalmente por exfuncionarios de Conaf y Bomberos, salieron a marchar por las calles de Valparaíso.

No importó el sol abrasador. Con pancartas en mano, exigiendo "viviendas dignas" y acusando la "indolencia" de las autoridades, los afectados del 2F se agruparon en el Congreso Nacional, donde protestaron por cerca de una hora. Sin embargo, no fueron recibidos por parlamentarios. Tras ese revés, continuaron su marcha por la Av. Pedro Montt, con destino al edificio Esmeralda.

Allí, en el frente de la sede de la Delegación Presidencial, expusieron su profunda indignación por la lenta reconstrucción, la que presenta mínimos avances en materia de viviendas, y los problemas con el bono de acogida.

"NO HAY RECONSTRUCCIÓN"
 Jacqueline Lazcano, quien perdió su vivienda aquel 2 de febrero en la población Pompeya Sur, es presidenta de la Agrupación de Damnificados de Viña del Mar y Quilpué.

"Tenemos un Estado indolente, insensible y que no está a la altura de darnos soluciones como nosotros las requerimos. Porque no olvidemos que nosotros somos víctimas de siete miembros que prestaban servicio al Estado y tomaron la drástica y horrorosa decisión de quemarnos, sin discriminación alguna, donde murieron 136 personas, donde todavía tenemos desaparecidos, donde hasta la fecha no hay solución, no hay avance, no hay reconstrucción", cuestionó.

Otra demanda es la situación del Bono de Acogida. Es que si bien los damnificados exigen un bono universal para todos los afectados y que sea permanente hasta que se les entregue una vivienda definitiva, el Gobierno ha optado por pagar el beneficio en dos tramos, distinguiendo a damnificados há-



PRESENTARON UN PETITORIO DE 10 PUNTOS AL GOBIERNO: PIDEN AGILIZAR SUBSIDIOS Y EXTENDER EL BONO DE ACOGIDA HASTA SU RECONSTRUCCIÓN.

Damnificados radicalizan postura y exigen cita con ministra Tohá y Pdte. Boric

MEGAINCENDIO. Protestas suscitan críticas oficialistas. Marzán reprochó la "débil" respuesta regional e Ibáñez criticó la lenta reconstrucción.

biles (reciben un bono de 10 UF), de los no hábiles para la reconstrucción del Ministerio de Vivienda (5 UF).

Esto, sin perjuicio de que en enero podría efectuarse el último pago del bono, luego de que el delegado presidencial, Yanni Riquelme, señalara que con el pago de enero "consideramos que la etapa de ayudas tempranas está concluyendo".

Jaime Mella, vicepresidente de la ONG Sobrevivientes del Megaincendio, manifestó que "rechazamos categóricamente el fin del Bono de Acogida", considerando que su término "es prematuro, ya que no se han entregado viviendas definitivas a las familias afectadas. A un año del atentado, estamos lejos de tener una solución habitacional digna".

Si bien Mella reconoce que "es imposible reconstruir 5.800 casas en dos años", el problema, a su juicio, es que "no vemos ni siquiera 300, ni siquiera 100. Vemos 20 casas".

SENTIMIENTO DE ABANDONO
 Sin perjuicio de ello, gran parte de la molestia de los damnificados radica en su sentimiento de abandono, ante la imposibilidad de reunirse con las altas autoridades encargadas del proceso de reconstrucción.

En este sentido, expuso Mella que como ONG han enviado cuatro oficios solicitando una reunión al ministro de Vivienda, Carlos Montes, sin recibir respuesta alguna.

A ello se suma el desaire a los damnificados en la reunión del pasado 22 de enero, a la que,

si bien estaban citados varios ministros, finalmente sólo llegó el gerente de la reconstrucción, Patricio Coronado, y un representante del Minvu.

Es por esta serie de frustraciones que la agrupación Víctimas del Atentado Incendiario del 2 y 3 de febrero 2024 presentó ayer un petitorio a la Delegación Presidencial de Valparaíso. El documento consta de 10 demandas, entre las que destaca la primera, en la que los damnificados exigen una reunión con el Presidente de la República, Gabriel Boric, convocando también a los ministros de Interior, Carolina Tohá; de Desarrollo Social, Javiera Toro; de Vivienda, Carlos Montes; y de Hacienda, Mario Marcel, además del subsecretario del Interior, Luis Cordero.

"Exigimos una reunión con las más altas autoridades del Estado, ya que las autoridades regionales no han respondido a nuestras peticiones y demandas", planteó Mella. Mientras, Lazcano ratificó que la huelga de hambre que realizarán cerca de 10 damnificados "se inicia esta semana, por un periodo indefinido".

DÉBIL RESPUESTA REGIONAL
 Comprendiendo a los damnificados, la diputada Carolina Marzán (PPD) manifestó que "la tragedia del 2 de febrero es de una dimensión tremenda y profundamente dolorosa, donde estamos hablando de la pérdida de 136 vidas humanas". Por eso, fundamenta, "las familias recurren al Presidente, porque sienten una respuesta

"Exigimos una reunión con las más altas autoridades del Estado, ya que las autoridades regionales no han respondido a nuestras peticiones y demandas".

Jaime Mella
 Vicepresidente ONG
 Sobrevivientes Megaincendio

"Las familias recurren al Presidente, porque sienten una respuesta débil a nivel regional. (...) Es urgente que las familias afectadas se sientan escuchadas".

Carolina Marzán
 Diputada Distrito 6 (PPD)

"A casi un año de la tragedia, la reconstrucción avanza con lentitud y la mayoría de las familias afectadas siguen sin una solución habitacional".

Diego Ibáñez
 Diputado Distrito 6 (FA)

débil a nivel regional".
 Marzán hizo hincapié en que el incendio "arrasó con todo, sin distinción ni discriminación social", por lo que cree que "es urgente que las familias afectadas se sientan escuchadas e incorporadas a todas las ayudas y beneficios que el Gobierno pueda levantar".

El diputado Diego Ibáñez (FA), detalló que, junto a su par Hotuiti Teao (Ind./Evópoli) emitieron un oficio expresando su "profunda preocupación y creciente alarma ante la grave situación que enfrentan miles de familias damnificadas".

Si bien Ibáñez valoró la entrega de ayudas tempranas, no duda en cuestionar que "a casi un año de la tragedia, la reconstrucción avanza con lentitud y la mayoría de las familias afectadas siguen sin una solución habitacional definitiva".

"Es imperativo entender que esta no es sólo una crisis de vivienda, sino también social y humanitaria", señaló. **CS**